

Excmo. Sr. Presidente del Gobierno de Aragón.
Excma. Sra. Delegada del Gobierno de España en Aragón.
Excmo. Sr. Alcalde de Zaragoza.
Excma,s. e Ilma,s. Autoridades Civiles y Militares.
Estimados colegas de la Gendarmería Nacional Francesa.
Miembros de las FCS que nos acompañan.
Señores Oficiales, Suboficiales, Cabos y Guardias Civiles.
Señoras y Señores.
Amigos todos.

Por Real Orden de 18 de febrero de 1913, **S.M. EL REY DON ALFONSO XIII**, declaraba Patrona de la Guardia Civil "*a la Virgen del Pilar de Zaragoza*", desde entonces los guardias civiles al solemnizar el día de nuestra Patrona celebramos la fiesta del compañerismo y de la confraternización con la sociedad a la que SERVIMOS, celebración que en ocasiones declinamos por diferentes circunstancias, como así lo fue el pasado año por razones por todos conocidas. Hoy, la Guardia Civil, aún con el corazón quebrado por la situación vivida, pero con una moderada e incipiente ilusión, retoma una celebración limitada que nos dificulta disfrutar de una mayor presencia de autoridades, ciudadanos, compañeros, familiares y amigos, a todos ellos los tengo presentes y les solicito comprensión y les envío mi más afectuoso saludo.

La Guardia Civil de Aragón, en una muestra más de su **proximidad**, ha querido también este año celebrar su acto principal en un lugar singular, como lo es este magnífico patio del Museo de Zaragoza que tan amablemente ha cedido su Director D. Isidro Aguilera Aragón, a quien le agradezco haya facilitado que el Museo y la Guardia Civil compartan de nuevo historia.

Es un día en el que la GC suele presentar datos estadísticos de la actividad desarrollada, pero por la transcendencia de lo acontecido desde los inicios del año 2020, haré específica referencia al servicio prestado por la Guardia Civil durante la pandemia que tanto sufrimiento nos hay traído y tantas vidas se ha cobrado con un final especialmente cruel para las familias de los que nos han abandonado. Creo que podemos afirmar con la máxima precaución y respeto que estamos en los finales de la denodada lucha contra el COVID; Una vez más, cuando

hay que afrontar hechos tan adversos que se expanden por todo el territorio y que afectan directa o indirectamente a toda su población, como suele ocurrir con una pandemia, es cuando sale a relucir la solidaridad y el compromiso de las personas que asumen más allá de sus responsabilidades con una especial entrega y sacrificio individual que son dignas de elogio y reconocimiento y a las que traslado mi humilde gratitud. Las personas con sus actitudes positivas son las que ponen en valor a los colectivos de los que forman parte como lo son las administraciones, los servicios, las organizaciones, las instituciones y las empresas, por ello como máximo representante de la Guardia Civil en Aragón quiero extender mi más alto reconocimiento a las FAS, FCS, servicios de emergencias, 112, sanitarios, 061, protección civil, bomberos, voluntarios, etc... por su permanente y excelente cooperación y coordinación que ha permitido elevar la eficacia del servicio al ciudadano sin escatimar esfuerzo.

En este aspecto quiero poner en valor la idoneidad y las capacidades del Cuerpo de la Guardia Civil que le hacen ser una Institución singular especialmente preparada para afrontar situaciones como la sufrida en la que además de ser garantes de la seguridad ciudadana y proteger el libre ejercicio de los derechos y libertades de los ciudadanos, también se les prestan AUXILIOS innumerables, si es necesario, hasta en el ámbito de sus necesidades más elementales – como es proporcionarle acompañamiento, productos alimenticios, medicinas, etc...-.

El amplio despliegue de la Guardia Civil en el territorio nacional, donde ejerce sus funciones genéricas y específicas establecidas en las Leyes, contribuye de modo significativo a vertebrar el estado español con **CERCANÍA**, característica ésta que comporta un **ELEVADO COMPROMISO PERSONAL**, también familiar, de los guardias civiles en el ejercicio de su profesión. Así, **cuando acontece cualquier hecho**, independientemente **del día**, laborable o festivo, **del horario**, de día o de noche, **de las condiciones atmosféricas**, frío o calor, niebla, lluvia o nieve, **del lugar**, muy poblado, poblado o despoblado, en las carreteras, en los caminos, en las aguas interiores, en el mar territorial, en la montaña, en el ciberespacio, etc..., la Guardia Civil siempre está presente y, por su marcado carácter Benemérito, siempre vela por “ser un pronóstico feliz para el afligido” intentando poner a salvo vidas y

propiedades, y todo ello sin evaluar **el riesgo que se asume**, en muchas ocasiones el de la propia vida, **y por supuesto sin importar la repercusión mediática** que pueda tener la intervención; Pues bien, cuando se produce ese fatal acontecimiento, el guardia civil suele ser el primero en llegar, el que interviene sin descanso hasta su finalización o resolución y también, el que permanece después en el territorio junto a sus habitantes, de quienes por cierto, se lleva siempre un reconocimiento de gratitud y la íntima satisfacción de haber cumplido con su deber que tanto bienestar interior le aporta al guardia civil.

Hoy, más que nunca me siento, con mayúsculas, **INUNDADO** de **GUARDIA CIVIL** por el **SERVICIO** que prestamos, por conformar la **COLUMNA** firme de nuestra Patria, por ser **PILAR** básico del orden y de la Ley y por ser **GUARDA FIEL** de España; Y desde el punto de vista individual, por tener el privilegio y el honor de dirigir a hombres y mujeres, todos guardias civiles de enorme valía, que saben conjugar perfectamente tradición con modernidad, que atesoran virtudes y valores como la abnegación, el compañerismo, la disciplina, la firmeza, el honor, el espíritu de sacrificio y de servicio, la lealtad, el respeto, la valentía y otros muchos que nos hacen ser un Cuerpo cohesionado y único, muy querido por nuestros conciudadanos porque de ellos recibe la más alta valoración, Y deseado en el ámbito internacional para participar o cooperar en misiones militares, en misiones de formación a otros cuerpos policiales extranjeros y, en misiones de seguridad como lo es la transfronteriza con la Gendarmería Nacional Francesa y como lo es también la futura Unidad Operativa Hispano Francesa, conformada por Gendarmes y Guardias Civiles. Esta cooperación Franco Española se ve robustecida por la presencia en este acto de los Generales de Occitania y de Nueva Aquitania que simboliza la fortaleza de una leal cooperación y son muestra de mutuo respeto, muchas gracias mis Generales por acompañarnos en este día tan importante para la GC.

También agradecer, a las Administraciones su inestimable cooperación en la mejora y obtención de recursos materiales, me refiero al Gobierno de Aragón en cuanto a la rehabilitación de infraestructuras de la Unidad Aérea y dotación de material para los Grupos Especiales de Intervención en Montaña, ambas Unidades son las que soportan junto con el equipo sanitario los numerosos rescates en la montaña aragonesa; A las Diputaciones de Zaragoza, Huesca y Teruel en cuanto

a la rehabilitación de acuartelamientos que permite mejorar las oficinas de atención al ciudadano y las condiciones de vida de los guardias civiles y sus familias; Y al Ayuntamiento de Zaragoza por la cesión de un solar y su ágil gestión para poder disponer de unas dependencias dignas y acordes para el desempeño del servicio de la Guardia Civil en el futuro acuartelamiento de Valdespartera.

En el capítulo de reconocimientos, resaltar:

Al personal que en el día de hoy ha sido **condecorado**:

La Guardia Civil les distingue con una condecoración, muestra de reconocimiento y de gratitud por su servicio, perseverancia, colaboración y profesionalidad, por ello les felicito y les transmito mi más sincera enhorabuena, pero permítanme que tenga la deferencia de mencionar expresamente al Jefe Superior de la PN y al Coronel Delegado de Defensa que se han caracterizado por su alto grado de compromiso con sus respectivas profesiones y particularmente con la Guardia Civil; queridos Juan Carlos y Conrado José os doy de nuevo mi más sincera enhorabuena, y espero que ostentéis esta merecida Cruz con orgullo y con la misma satisfacción que la Guardia Civil ha tenido al proponeros. También expresar mi enorme satisfacción y orgullo de haber impuesto al Tte. de la GC D. Javier Almiñana, la Cruz de Plata al Mérito de la GC.

Al **personal Veterano**:

La placa que hoy han recibido, no es más que un modesto reconocimiento a NUESTROS MAYORES, que tras pasar a la situación de retiro hace 27 años el Sgto 1º D. Santiago Pérez Moreno y 46 años el GC 1º D. Antonio Vallejo Amengual aún siguen entre nosotros siendo ejemplo de vocación de guardia civil.

Al personal del Cuerpo que se ha **despedido de la Bandera**:

Agradecerles los servicios prestados a lo largo de sus dilatadas vidas militares con la siguiente cita: "La Bandera guardó cada beso, cada juramento, cada instante de vuestra vida entregado a ella, ahora, como símbolo de la Patria, cuando cesas en la actividad, te lo devuelve agradecida. Nada termina. Despedirse es un juramento renovado, seguimos juntos, no hay separación, sería traición, hasta que te quedes sin suspiro, hasta que no te quede ni una gota de sangre, AMOR

ETERNO A ESPAÑA". Les deseo que a partir de ahora disfruten de sus familias y seres queridos y les den las atenciones y el cariño que su vida profesional les ha hurtado y que de manera ejemplar y a la sombra han sabido soportar los sufrimientos y desvelos que impone el servicio. Sabed que nos alegrará y nos sentiremos orgullosos cada vez que acudáis a vuestra casa, el cuartel, donde podremos seguir disfrutando del compañerismo y compartir vivencias de la milicia. Permitirme que tenga una mención a quien fue mi General, Tte. Gral. Laurentino Ceña Coro, que hoy he tenido el honor de asistir como General Jefe de Aragón a su despedida de la Bandera, mi General, siempre tendrás mi respetuoso afecto y mi leal amistad.

Es de justicia que estos merecidos reconocimientos, sean extensivos a las familias de los protagonistas en el día de hoy, pues estoy convencido que detrás de cada uno de ellos, siempre hay alguien que les alienta en su vida profesional, enhorabuena a todos y estén orgullosos porque una buena parte de esa condecoración es sin duda gracias a su impulso y apoyo.

En anteriores ocasiones en el marco de celebración de la Patrona se han otorgado el **PREMIO AMIGO GC Y OTRAS DISTINCIONES** a personas, grupos o instituciones que han tenido un comportamiento ejemplar con la GC de Aragón dando innumerables muestras de apoyo y aprecio hacia la Institución; Premios y distinciones que lamentamos haber desplazado al próximo año por razones de aforo. Por este mismo motivo, tampoco ha sido posible contar con la presencia en la formación de los Cadetes de la AGM, futuros Oficiales de la GC, escenificando en el acto: pasado, presente y futuro; los que conforman el pasado con la satisfacción de contemplar el fruto de su sacrificio y desvelos que permite el avance de su querida Guardia Civil, los que conformamos el presente con el orgullo de servir y los que conformarán el futuro con el ejemplo de los que han forjado y forjan la Institución a la que anhelan pertenecer.

No quiero cerrar mi alocución sin antes agradecer a mis colaboradores su empeño y predisposición en organizar este sencillo y sentido acto; A las numerosas autoridades que nos acompañan, que con sólo su presencia realzan a nuestra Patrona, y a los compañeros y amigos que hoy todos juntos nos "abrazamos" en este Patio -hoy Casa-Cuartel provisional- como verdadero testimonio de solidaridad y aprecio.

ESTROFA A LA VIRGEN DEL PILAR:

Y ahora me dirijo a Ti,
Digna Virgen del Pilar,
Que te puedo a Ti decir,
Lo difícil es empezar,
Porque Tú eres mi sentir,
Formas parte de mi hogar.

Tu advocación, no es cualquiera,
Eres alguien especial,
Te sentimos compañera,
Una Virgen Militar,
Cuando salgo, Tú te quedas,
Donde voy, allí estás.

Tu historia la marca el tiempo,
El tiempo de tu existencia,
Tu Gloria es mi camino
Tu amor, mi Fe y mi fuerza.

Toma el mando Capitana,
Lo entrega tu General,
Porque aquí quien manda es Ella,
Sin bastón, sin sable y sin estrella,
Porque es Virgen del Pilar.

Por último y para finalizar, quiero tener un recuerdo emocionado para todos los compañeros que hoy ya no están con nosotros, especialmente con aquellos que han entregado lo máspreciado de sí mismos por encima de lo que el deber reclama.

Muchas gracias a todos.